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ATA DA DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS DO CONSELHO 

UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO.  

Aos vinte e cinco dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e trinta 1 

minutos, reuniu-se, de forma híbrida, o Conselho Universitário (Consuni) da Universidade Federal 2 

Rural do Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência da Reitora, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, 3 

para deliberar sobre a pauta da décima reunião ordinária de dois mil e vinte e dois. Estiveram 4 

presentes os conselheiros representantes docentes: Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 5 

Francisco Edcarlos Alves Leite; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Hudson Pacheco 6 

Pinheiro e Daniel Freitas Freire Martins; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): José 7 

Flávio Timoteo Júnior e Cláudio de Souza Rocha; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): 8 

Kátia Cilene da Silva Moura e Midiã Medeiros Monteiro; Centro de Ciências Agrárias (CCA): 9 

Daniel Valadão Silva; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Sidnei Miyoshi 10 

Sakamoto; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): Ângelo Magalhães Silva e 11 

Reginaldo José dos Santos Júnior; Centro de Engenharias (CE): Alexandre José de Oliveira e 12 

Rodrigo Nogueira de Codes; Representantes técnico-administrativos: Maria Kaliane de Oliveira 13 

Morais, Gilcilene Lélia Souza do Nascimento e Jalmir Dantas de Araújo; Representantes 14 

discentes: Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira, Guilherme Jarentchuk e Pedro Victor Cavalcante 15 

Santos. Conselheiros com falta justificada: Paulo Caetano Davi, Rui Sales Júnior, Jean Berg Alves da 16 

Silva, Samuel Oliveira de Azevedo, Ulisses Levy Silvério dos Reis, José Anízio Rocha de Araújo e 17 

Valéria Veras de Paula. Conselheiros com falta não justificada: Carmelindo Rodrigues da Silva e 18 

Lázaro Fabrício de França Souza. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre as atas 19 

da 3ª, 6ª e 9ª reuniões ordinárias de 2022. Segundo ponto: Apreciação e homologação do resultado 20 

do Edital do concurso público para professor efetivo nº 025/2022, conforme Memorando Eletrônico nº 21 

146/2022 – CPPS. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre as seguintes minutas de 22 

resolução: inclui o art. 50-A no Estatuto da Ufersa para fins de criar a estrutura administrativa 23 

intitulada Unidade Acadêmica Especializada; e inclui os arts. 136-A, 136-B e 136-C no Regimento da 24 

Ufersa para fins de criar a estrutura administrativa intitulada Unidade Acadêmica Especializada. 25 

Quarto ponto: Outras ocorrências. Tendo constatado quórum legal, a presidente Ludimilla Carvalho 26 

Serafim de Oliveira declarou aberta a reunião e leu as justificativas de ausência, que foram 27 

individualmente votadas e aprovadas, respectivamente, com a seguinte apuração: a justificativa do 28 

conselheiro Paulo Caetano Davi, com 17 votos favoráveis e 1 abstenção; a do conselheiro Rui Sales 29 

Júnior, com 17 votos favoráveis e 1 abstenção; a do conselheiro Jean Berg Alves da Silva, com 18 30 

votos favoráveis e 1 abstenção; a do conselheiro Samuel Oliveira de Azevedo, com 19 votos 31 

favoráveis; a do conselheiro Ulisses Levy Silvério dos Reis, com 17 votos favoráveis; a do conselheiro 32 

José Anízio Rocha de Araújo, com 19 votos favoráveis; a da conselheira suplente Valéria Veras de 33 

Paula, com 15 votos favoráveis e 4 abstenções. Em seguida, a presidente da reunião, Ludimilla 34 
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Carvalho Serafim de Oliveira, leu a pauta da reunião e a colocou em discussão. Logo após, solicitou 35 

a inclusão do seguinte ponto: “Apreciação e homologação da coordenação e coordenação adjunta da 36 

Universidade Aberta do Brasil (UAB) na Ufersa.”. O conselheiro Ângelo Magalhães Silva solicitou a 37 

inclusão de um ponto para deliberar sobre a demanda de afastamento no país do servidor docente 38 

Felipe Araújo Castro, e ressaltou que há urgência, pois o professor precisa iniciar os estudos no dia 39 

16 de janeiro de 2023. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro questionou quantos votantes havia 40 

na presente reunião, observando que, para a deliberação da minuta, deve-se votar com maioria 41 

qualificada, o que, no caso do presente conselho, trata-se de 16 votos favoráveis. Com isso, afirmou 42 

que, caso não haja um número de votantes confortável, solicitará a retirada do terceiro ponto de 43 

pauta.  A secretária ad hoc da Secretaria dos Órgãos Colegiados confirmou que há 19 votantes. O 44 

conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro afirmou, então, que não solicitaria a retirada do ponto de 45 

pauta. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite solicitou a retirada do terceiro ponto de pauta, 46 

justificando que entende que o ponto não está de acordo com o Regimento, pois o Estatuto da 47 

Ufersa, no art. 104, diz que as emendas devem ser feitas numa reunião específica para este fim, por 48 

iniciativa do reitor; ademais, disse que qualquer mudança no Regimento ou no Estatuto precisa da 49 

homologação do MEC e, só depois, efetiva-se a mudança. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro 50 

concordou com a observação de que o ponto deve ser discutido em uma reunião específica, após 51 

visualizar o Estatuto, mas ressaltou, sobre o segundo apontamento, que a necessidade de passar 52 

pelo MEC foi revogada em 2018, conforme o parágrafo primeiro do art. 105 do Estatuto. Não havendo 53 

mais inscrições, a presidente Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira colocou em votação o primeiro 54 

encaminhamento, qual seja, a inclusão do ponto: “Apreciação e homologação da coordenação e 55 

coordenação adjunta da Universidade Aberta do Brasil (UAB) na Ufersa.”, o qual foi votado e 56 

aprovado com 18 votos favoráveis e 1 abstenção. Logo após, a presidente Ludimilla Carvalho 57 

Serafim de Oliveira colocou em votação o segundo encaminhamento, qual seja, a inclusão do ponto 58 

“Apreciação e deliberação sobre processo de afastamento” do servidor docente Felipe Araújo Castro, 59 

o qual foi votado e aprovado com 18 votos favoráveis e 1 abstenção. Em seguida, a presidente 60 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira colocou em votação o encaminhamento para retirar o 61 

terceiro ponto de pauta, o qual foi votado e aprovado com 17 votos favoráveis e 2 abstenções. Após 62 

isso, a presidente Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira colocou a pauta com alterações em 63 

votação, a qual foi votada e aprovada por unanimidade. A pauta com alterações ficou organizada da 64 

seguinte maneira: PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre as atas da 3ª, 6ª e 9ª 65 

reuniões ordinárias de 2022. Segundo ponto: Apreciação e homologação do resultado do Edital do 66 

concurso público para professor efetivo nº 025/2022, conforme Memorando Eletrônico nº 146/2022 – 67 

CPPS. Terceiro ponto: Apreciação e homologação da coordenação e coordenação adjunta da 68 

Universidade Aberta do Brasil (UAB) na Ufersa. Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre 69 

processo de afastamento. Quinto ponto: Outras ocorrências. A presidente Ludimilla Carvalho 70 
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Serafim de Oliveira deu início à discussão pertinente aos pontos da pauta aprovada. PRIMEIRO 71 

PONTO. A presidente Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira colocou o primeiro ponto em 72 

discussão. Não havendo inscritos, colocou as atas da 3ª, 6ª e 9ª reuniões ordinárias, separadamente, 73 

em votação, as quais foram votadas e aprovadas, respectivamente, com 14 votos favoráveis e 5 74 

abstenções; 15 votos favoráveis e 4 abstenções; e 17 votos favoráveis e 2 abstenções. SEGUNDO 75 

PONTO. A presidente Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira colocou o segundo ponto em 76 

discussão. Sem inscritos, colocou-o em votação, por meio da qual foi aprovado por unanimidade. 77 

TERCEIRO PONTO. A presidente Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira colocou em discussão o 78 

terceiro ponto. Sem inscrições, o ponto foi votado e aprovado por unanimidade. QUARTO PONTO. A 79 

presidente Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira colocou o quarto ponto em discussão. O 80 

conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro observou que a aprovação do afastamento no departamento 81 

ocorreu no dia 25 de outubro, sendo que a abertura do processo ocorreu no dia 27 de outubro, dois 82 

dias depois, e questionou se essa é uma prática comum no departamento – fazer a aprovação de 83 

algo que não foi nem protocolado ainda. O conselheiro Ângelo Magalhães Silva alegou que isso 84 

pode ter acontecido por algum dado informado errado ou por algum erro de digitação, mas não pensa 85 

que é uma prática e nem que deva ser, ressaltando, ainda, que o processo teve todas as diligências. 86 

Em seguida, o ponto foi colocado em votação, sendo aprovado com 14 votos favoráveis e 87 

5  abstenções. QUINTO PONTO. A presidente Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira colocou o 88 

ponto em discussão. O conselheiro Pedro Victor Cavalcante Santos agradeceu à presente reunião, 89 

que é a primeira após a eleição da chapa da representação estudantil, ressaltando que os 90 

representantes discentes possuem compromisso com a luta pelos ideais e direitos dos estudantes, 91 

desejando, ainda, que seja um ano produtivo para as pautas e votações a fim de garantir um melhor 92 

desenvolvimento para a Universidade. O conselheiro Alexandre José de Oliveira disse que gostaria 93 

de aproveitar que a presente reunião é a primeira ordinária após o último dia 30 de outubro, 94 

saudando a democracia brasileira, que foi expressa pela energia popular, ao eleger o presidente Luiz 95 

Inácio Lula da Silva; registrou, ainda, que, há quatro anos, se estava também respeitando a 96 

democracia, mesmo sabendo que isso significaria uma tentativa de desmonte das instituições 97 

brasileiras, como se tem visto ao longo desses anos, inclusive na Ufersa. Disse, ainda, que, sobre o 98 

orçamento de capital aprovado no Consad, houve uma redução de mais de R$ 4,5 milhões entre o 99 

ano de 2022 e 2023. Por fim, manifestou, como conselheiro, repúdio pela divulgação seletiva sobre a 100 

votação ocorrida na 9ª Reunião Ordinária, ressaltando que a imprensa divulgou seu voto como “José 101 

Alexandre de Oliveira”, tal como a presidente Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira se referiu a ele 102 

alguns minutos atrás, e indagando se isso seria coincidência, destacando que suas atitudes e votos 103 

não são secretos, pois seus posicionamentos são em defesa da Ufersa e representativos da maioria 104 

da comunidade, porém não aceita que a divulgação sobre isso seja feita de forma sorrateira, 105 

declarando se sentir envergonhado com como as coisas estariam sendo feitas na Universidade. A 106 
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presidente Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira disse, sobre o capital aprovado, que a gestão 107 

não se faz apenas com a presidente, e pediu que, quem desejar explicações, busque a Pró-Reitoria 108 

de Planejamento ou visite o portal da transparência, pois está tudo descrito lá. O conselheiro Hudson 109 

Pacheco Pinheiro observou, sobre o quarto ponto, a respeito do processo de afastamento do 110 

servidor, que, entre a abertura do processo e o início do afastamento, há 81 dias, sendo que a 111 

Resolução defende que haja um prazo de 90 dias; diante disso, o conselheiro solicitou que, quando a 112 

portaria for emitida, que delibere o afastamento para início a partir do dia 25 de janeiro de 2023, a fim 113 

de adequá-lo ao prazo legal. O conselheiro Pedro Victor Cavalcante Santos retomou a fala do 114 

conselheiro Alexandre José de Oliveira, concordando com ele, e alegando ser inadmissível que 115 

pessoas, inclusive da gestão, apoiem esse tipo de rechaço e intimidação ao Conselho por seus votos. 116 

O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite complementou a fala do conselheiro Alexandre José 117 

de Oliveira, sobre a divulgação feita, alegando que estranha que uma contagem de votos assim não 118 

seja intencional; em sendo, questiona-se qual seria o objetivo da postagem, se seria divulgar 119 

negativamente a Ufersa, o Consuni ou os conselheiros, e conclui que isso não contribui para a 120 

educação, para a Universidade, para este Conselho e nem para as classes representadas. Indagou, 121 

ainda, por que algumas questões são divulgadas e outras não, de quem isso seria interesse e para 122 

quê; posicionou-se contrário a isso, afirmando que o Consuni é um conselho altamente ético e 123 

didático, que pensa na Universidade e se dirige legalmente, preservando respeito ao regimento 124 

interno; com isso, pediu que o presente conselho fosse respeitado como realmente deve, e citou, 125 

ainda, que há conselheiros membros que toma como referência, como o professor Ângelo Magalhães 126 

Silva. Por fim, disse que é ético retirar um ponto de pauta quando faltam documentos; concluiu sua 127 

fala agradecendo a todos e fez referência à Copa do Mundo, expressando sua torcida para o Brasil 128 

se tornar hexacampeão. A conselheira Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira corroborou com as falas 129 

do conselheiro Pedro Victor Cavalcante Santos, no sentido de agradecer à comunidade discente por 130 

alçá-los como representação na experiência de fazer parte do Conselho Universitário da Ufersa. Logo 131 

após, disse que é importante a comunidade ter ciência de que, no ano de 2020, a coordenação do 132 

DCE da Ufersa fez uma denúncia para averiguar a possibilidade de plágio cometido pela presidente 133 

do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, em sua tese de doutorado, e, recentemente, a 134 

Comissão de Processo Administrativo Disciplinar Discente da UFRN, que estava responsável por 135 

averiguar isso, concluiu os trabalhos, chegando à conclusão de que houve plágio, e, diante disso, que 136 

a penalidade do ocorrido deveria ser a exclusão da discente, levando à cassação do título obtido na 137 

Universidade. A conselheira prosseguiu dizendo, ainda, que o intuito é que a justiça seja feita e que 138 

as Comunidades Acadêmicas da UFRN e da Ufersa estejam comprometidas para coibir qualquer tipo 139 

de crime dessa natureza, pois é necessário que se tenha compromisso com a ciência e com a 140 

verdade. Continuou afirmando que, em se concretizando a conclusão da comissão, poder-se-á 141 

“derrubar essa intervenção” e pedir ressarcimento dos cofres públicos, tendo em vista que com título 142 
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de doutor se ganha mais, defendendo, assim, “que o erário seja ressarcido”, e reiterando a 143 

necessidade de comprometimento com a coibição desse tipo de “ato nocivo” para a ciência e para a 144 

pesquisa. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, disse que tudo o que 145 

foi dito está gravado e será registrado em ata, e, sobre tudo o que foi colocado pela conselheira que a 146 

antecedeu, o ressarcimento moral será feito, porque “a justiça de Deus” não falha e a justiça terrena 147 

também será feita; questionou à conselheira, ainda, se ela pensa que apenas a presidente do 148 

conselho seria coibida, alegando que as palavras, as ações e a falsa moralidade da conselheira que a 149 

antecedeu também serão coibidas; ademais, indagou se a conselheira acha que só há justiça sobre 150 

servidores, e perguntou quem a conselheira pensa que é, e o que pensa que a presidente é. Disse, 151 

ainda, que ela conheça o seu lugar, e que irá conversar sobre isso na justiça. Pediu para que a 152 

conselheira fosse estudar, e que a deixasse em paz. Questionou se a conselheira sabia quantas 153 

vezes a presidente teria se arriscado ou ficado acordada durante a madrugada estudando, para hoje 154 

dizerem que ela plagiou sua tese. Disse que a tese está no repositório desde 2011, e afirmou que a 155 

conselheira não estaria questionando apenas uma pessoa, mas uma banca composta por doutores e 156 

pessoas comprometidas. A presidente afirmou, por fim, que passou em primeiro lugar no doutorado e 157 

nunca foi reprovada na vida, além disso, a culpa dessas acusações, feitas por mais pessoas, mas 158 

admitidas de forma individual pela conselheira, será, também de forma individual, ressarcida por 159 

danos morais. Logo após, de maneira abrupta, a presidente Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira 160 

deu por encerrada a reunião. E eu, Éricka Tayana Lima Bezerra, secretária ad hoc dos Órgãos 161 

Colegiados, lavrei esta ata, que, após lida e aprovada com emendas na reunião do dia 20 de janeiro 162 

de 2023, segue assinada pela Presidente da reunião, pelos Conselheiros presentes nesta reunião e 163 

por mim. 164 

 

Presidente: 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira_____________________________________________  

Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 

Francisco Edcarlos Alves Leite___________________________________________________  

Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC):  

Hudson Pacheco Pinheiro_______________________________________________________  

Daniel Freitas Freire Martins_____________________________________________________  

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): 

Cláudio de Souza Rocha________________________________________________________  

José Flávio Timoteo Júnior______________________________________________________  

Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN):  

Kátia Cilene da Silva Moura______________________________________________________ 

Midiã Medeiros Monteiro________________________________________________________ 



 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 
Centro de Ciências Agrárias (CCA): 

Daniel Valadão Silva___________________________________________________________ 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS):  

Sidnei Miyoshi Sakamoto________________________________________________________ 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH):  

Ângelo Magalhães Silva_________________________________________________________ 

Reginaldo José dos Santos Júnior_________________________________________________ 

Centro de Engenharias (CE):  

Rodrigo Nogueira de Codes______________________________________________________ 

Alexandre José de Oliveira______________________________________________________ 

Representantes técnico-administrativos:  

Maria Kaliane de Oliveira Morais__________________________________________________ 

Gilcilene Lélia Souza do Nascimento_______________________________________________ 

Jalmir Dantas de Araújo_________________________________________________________ 

Representante discente: 

Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira________________________________________________ 

Pedro Victor Cavalcante Santos__________________________________________________ 

Guilherme Jarentchuk__________________________________________________________ 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 

Éricka Tayana Lima Bezerra_____________________________________________________ 


